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                                                      编号：2021-001 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

机构投资者： 

青岛纳格投资股票工作室：邹东皓、李阳阳 

时间 2021 年 3月 1日  

地点 公司证券部 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书 陈志国、证券事务代表 任燕清 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司近几年保持较好发展的原因? 

公司最近几年保持较好的增长速度，最主要的还是公司内

部因素起到了决定性的作用。公司从上市到现在近十年的时间

了，在生产基地的布局来说，天津永高、重庆永高、安徽永高

都是上市后新建或并购来的，公司内部整合和品牌影响力在其

他区域增强是需要一个时间沉淀的过程。从管理方面来讲，公

司销售现在由总经理亲自抓，一方面公司加大销售团队建设，

打造公元铁军，使销售业务保持较高增长，规模效应带来单位

成本降低，毛利率有所提升。另一方面，公司持续导入精益生

产，从开始的模糊管理到现在的数据化管控，稳步提升生产管

理水平。从开源、节流、防风险、抓落实四个方面入手，定期

召开目标管理会议，点检各中心及业务部门项目课题完成和改

善情况，总结成果，部署任务，把目标管理常态化。通过精益

生产、目标管理，公司管理水平得到有效提升，不仅促进公司



销售端的稳步提升，成本费用也得到了较好的控制，公司从管

理和费用控制方面有了一个质的提升。 

二、公司是家族企业吗？ 

永高是家族控股企业，公司股权比较集中，但是公司经营

主要是职业经理人管理模式。 

三、实控人对公司干涉的多吗？ 

公司实际控制人均不在管理层任职，日常经营不会干涉。 

四、公司董事长和实控人是什么关系？持有公司多少股

份？ 

公司董事长是实际控制人卢彩芬之弟，目前持有公司

11,232,130 股公司股票，占公司总股本的 0.91%。 

五、公司除了管材管件还涉及其他行业吗？ 

公司除了管材管件还有太阳能和电器，这两个业务目前规

模都比较小，近两年太阳能业务发展较快。 

六、公司整合公元太阳能和公元电器的原因？ 

公司对太阳能公司和电器公司整合都是集团内部的整合，

整合太阳能业务初衷是公司发展智能管网系统的需要，主要的

思路是在传统的管道的节点上置入传感器和自动调节开关，通

过系统随时探测水位、水压、监测水质，随时掌握水的动态，

及时调整。同时也能够监测管道状况，及时修理，有效改善管

道“跑漏”情况，这方面的研发仍在进行中。公元电器主要从

事电器开关、插座、低压小家电、照明器具、接线盒制造、销

售，电线电缆销售。整合公元电器是将公元电器纳入家装业务

销售平台，既能带动电器的发展，又利于公司更好地开拓家装

市场，完善公司产业链，丰富家装产品系列，打造家装市场核

心竞争力。 

七、公司在哪些地方有生产基地？ 

公司目前在国内有八大生产基地，分别为浙江黄岩、上海、

安徽、天津、重庆、广东、深圳、湖南岳阳（在建） 



八、目前地产集中度在不断的提升，公司产品和地产关联

大吗？ 

公司销售方式主要是以渠道为主，但按管道应用领域去区

分，地产用管道占公司管道销售的 60-70%左右，市政工程占

30-40%左右。目前地产集中度在不断提升，管道集采的比例也

在提高，地产商集采对应的也是规模大、质量好且有一定的配

送能力的企业，这也促使规模企业增长速度明显大于行业的增

长速度。 

九、原材料上涨对公司的影响？ 

公司生产所需主要原材料 PVC、PPR、PE 等专用树脂占公

司塑料管道产品成本的 80%左右，因此，原材料价格的涨跌对

公司盈利水平影响较大。原材料价格在上升通道时，因公司转

嫁成本的时间相对落后，幅度相对也小，因此，公司盈利能力

会受到挤压，同理，原材料价格在下降通道时，公司的盈利水

平会相对较好。同时，为降低原材料上涨对公司的影响，公司

在原料价格相对低位的时候会相应的多储存一些，另一方面通

过商品期货的套期保值和大宗原料集中采购等尽量降低原料

成本。 

十、公司股权激励针对哪些人？ 

公司第一期股权激励主要是针对公司高管、几大中心负责

人、子公司总经理及销售副总及业务骨干，人员范围比较小。 

十一、公司地产和市政的账期是多久？ 

地产商和市政的账期我们是按照合同来，根据不同的合

同，有些账期比较长，有些账期会短一些。 

十二、经销商有没有压款的情况？ 

公司会根据经销商的规模及合作的时间等方面综合考虑，

给不同的经销商有一定的信用额度，信用额度用足后都是先付

款后发货，公司渠道业务应收账款数额相对较少。 

十三、公司年末会有经销商大会吗？ 



公司每年都会邀请经销商来公司召开经销大会，也会与经

销商签定年度目标合同。 

十四、塑料管道的竞争格局及公司的竞争优势 

塑料管道行业竞争在进一步加剧，最近几年整个行业的增

长比较慢，行业的增速大概在 2-3 个点左右，但规模企业都保

持 10 个点以上的增速。公司最近几年发展较好，最近三年都

保持了 15%以上的增长速度，公司未来几年也希望能够保持较

高的增长幅度。展望后疫情时代，管道行业集中度会进一步提

升，随着人们消费理念转变升级，环保和卫生安全意识不断加

强，一些规模小、质量次、环保不达标的企业将逐步被淘汰。

龙头企业能在市场上获取更多的份额，可能市场的需求会更向

有规模、有品牌、有质量保障、有竞争实力的企业进一步集中。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 3月 1日 

 


